
Protokoll des Ortsteilrates von Weimar-Nord 
Protokoll der Ortsteilratssitzung vom 03.11. 2022 

Sitzungsort: Aula der Grundschule Lucas Cranach 

Teilnehmer: Olaf Merzenich (OTB / Sitzungsleiter), Florian Stehr, Marco Hennig (stv. OTB), 

Matthias Stelzer , Albrecht Schäfer, Dr. Alexander Bierbach, Wolfgang Knauer 

entschuldigt:    Tanja Adolph 

Gast: Peter Heide, Vorsitzender des Seniorenbeirats der Stadt Weimar 

 

Beginn: 18:30 Uhr Ende:  19:50 Uhr 

 

            1. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss der Tagesordnung und des 

 Oktoberprotokolls 

Der OTR ist beschlussfähig; die Tagesordnung und das letzte Protokoll werden einstimmig 

beschlossen. 

 

2. Antrag des Ortsteilrates im Stadtrat zur Hundewiese    

Der Ortsteilrat stellt beim Stadtrat folgenden Antrag: 

„Der Stadtrat möge beschließen: 

 Die Stadtverwaltung wird gebeten, im größten Stadtteil Weimar-Nord möglichst zentral  eine 

 Hundewiese zu errichten. Diese sollte fußläufig erreichbar und eingezäunt sein. In die 

 Bewirtschaftung und Pflege sollen freiwillige Bürger*innen des Stadtteils einbezogen 

 werden. 

 Begründung: 

 In Weimar-Nord als größtem Stadtteil von Weimar wohnen viele Menschen mit Hunden. 

 Gleichzeitig ist der Altersdurchschnitt in Weimar-Nord recht hoch und es wohnen viele 

 ältere Menschen hier, die nicht mehr gut zu Fuß sind. Das betrifft auch eine nicht geringe 

 Zahl von Hundehalter*innen. Eingezäunte Hundewiesen sind eine wichtige Möglichkeit, 

 Hunde im Stadtgebiet auch wesensgerecht ohne Leine laufen und spielen zu lassen. Gerade 

 für Menschen, die wenig mobil sind, ist eine zentrale Hundewiese im Ortsteil ein wichtiges 

 Angebot. Diese verringert auch Nutzungskonflikte im öffentlichen Grün. Viele  

 Hundehalter*innen im Stadtteil wünschen sich eine solche Hundewiese und sind mit dem 

 Anliegen an den Ortsteilrat herangetreten. Die Einbeziehung dieser Bürger*innen in die 

 Pflege ist aus Sicht des Ortsteilsrates eine wichtige Voraussetzung für die Errichtung der 

 Hundewiese, da so der Aufwand für die Stadtverwaltung gering gehalten werden kann.“ 

  

Mittlerweile gab es die Rückmeldung vom Grünflächenamt, dass unsere vorgeschlagene 

Fläche im Besitz des Unternehmens Thüringer Energie (TEAG) ist. Der OTR wird 

vorgeschlagen, mit der TEAG ggf das Gespräch zu suchen oder auf die westlich 

angrenzende Fläche im städtischen Besitz auszuweichen. 

3. Bank/Bushaltestelle beim Panoramblick; Gast: Herr Peter Heide, Vorsitzender des 

Seniorenbeirats der Stadt Weimar     
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Nach Fragen in der EVW im Juni dieses Jahres wollte die Stadtverwaltung in die Klärung gehen; 

dazu gibt es noch keine Rückmeldung. Herr Heide fragt im Namen des Seniorenbeirats und in 

Abstimmung mit dem OTR noch einmal nach. Herr Heide stellt die Notwenigkeit mindestens einer 

Sitzgelegenheit, gerade für Senioren, noch einmal heraus. Die Konsumgenossenschaf als 

Verwalterin hatte nach Rücksprache mit dem neuen Eigentümer bereits Zustimmung auch auf dem 

Grundstück, dem Steifen am Gebäude, signalisiert. Positive Rückmeldungen zu diesem Vorhaben 

kamen auch von Advita. (In der Folgewoche wurde eine Sitzgelegenheit mit drei Plätzen im 

öffentlichen Bereich installiert.) 

 

1. 4. Rückmeldung aus der Stadtverwaltung zu den baulichen Planungen des 

Ortsteilrates und den damit verbundenen Investitionen sowie des noch ausstehenden 

Auftrages 

Nach dem vorgestrigen Gepräch zwischen der Ortstteilbeauftragten, dem Leiter des 

Grünflächenamtes und dem OTB wurden folgende Themen besprochen: 

a.) Weitere Maßnahmen am Amphitheater: 

- Die Installation der Stromsäule hat sich verzögert. Um hier Abhilfe zu schaffen, wird das 

Grünflächenamt mit der ENWG und der beauftragten Firma sprechen, um das Projekt in diesem 

Jahr abzuschließen. Der OTR soll den Schlüssel dazu erhalten; die Stromkosten können aus dem 

Budget finanziert werden. 

- Um die Stühle für Veranstaltungen vor Ort zu haben, kann von der Stadt ein vandalismussicherer 

Container erworben werden, der in Theaternähe aufgestellt werden kann. Die farbliche Gestaltung 

wird vom Amt bestimmt. 

b.) Die Fläche beim Notbrunnen: 

- Da nach den Messungen dauerhaft Wasser im alten Brunnen ist und auch durch den Notbrunnen 

Wasser zugeführt werden kann, hatte sich der OTR für die Ertüchtigung entschlossen und wartet 

nun auf die Auftragsbestätigung durch das Amt. 

- Zur weiteren Gestaltung sollen aus Sicht des OTR Obstbäume und/ oder Sträucher gepflanzt 

werden; dem steht das Amt grundsätzlich aufgeschlossen gegenüber, die konkrete Umsetzung muss 

dann geprüft werden. 

- Ebenso wird die Aufstellung von Outdoor- Geräten geprüft werden, der OTR muss dann konkrete 

Kostenangebote unterbreiten. 
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- Dem Grünflächenamt wird der Wunsch nach einem Denkmal für Dietrich Bonhoeffer vorgetragen. 

Der Superintendent von Weimar würde ein solches Vorhaben unterstützen. Das Amt wird die 

weiteren Schiritte prüfen,     

 

5. Übersicht über die bisher getätigten Ausgaben des Baubudgets in dieser Legislatur sowie 

die weitere Verwendung der Mittel   

Die seit der Beginn der Legislaturperiode getätigten Ausgaben aus dem Ortsteilbudget belaufen sich 

auf  18.972,76 €, sodass 23.303,25 € noch vorhanden sind. Davon gehen dieses Jahr noch ca. 9.000 

€ für die Stromsäule ab, sodass zum Jahresende noch ca. 14.000 € vorhanden sein werden, zu 

welchem mit nächstem Kalenderjahr gemäß der Einwohnerzahl wieder 10.4014,08 € hinzukommen. 

Somit sind die Mittel für geplanten Projekte (insb. Brunnen, Container, Bepflanzungen, Outdoor-

Geräte) gesichert. 

2.   

6. Adventsfest 

Dies kann im üblichen Format, auch mit dem Laternenumzug, stattfinden. Die Poizei sichert die 

Strecke ab. Bei der Advents-AG nächste Woche, an der Herr Hennig als Vertreter des OTRes 

teilnehmen wird, sollen die noch offenen Fragen besprochen werden.   

 

7. Neuwahl des Vorstands des Bürgertreffs Weimar-Nord e.V. 

Für die drei Mitglieder des Vorstands gibt es folgende Kandidaten: 

Frau K. Feinauer – Vorsitzende 

Herr O. Merzenich – stv. Vorsitzender 

Herr C. Depuy – Schatzmeister      

 

3. 8. Sonstiges: 

Herr Stelzer regt an, im Stadtteil für die Entsorgung von Elektrokleingeräten einen Elektro-Schrott- 

Container aufzustellen. Der OTB wird dies bei einem anstehenden Termin Mitte des Monats bei den 

Stadtwerken ansprechen.    

Termine:  Netzwerktreffen in der Cranach-Schule am 09.November um 15:00 Uhr, Aufstellen des 

öffentl. Weihnachtsbaumes am 23.11. um 10:00 Uhr, Adventsfest Cranach-Schule 24.11.15:00 Uhr, 
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Hörspiel Weimar-Nord am 26.11. um 15:00 uhr im TAP nächste Sitzung am 01.12. um 18:30 Uhr in 

der Gaststätte Taverne „Stadtblick“ (Gartenkneipe). 


